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会 議 録 

会議の名称 白岡町自治基本条例町民推進会議（第１回） 

開 催 日 平成２３年１１月１７日（木） 

開催時間 午後７時００分 から 午後８時３２分 まで 

開催場所 白岡町役場３階 庁議室 

出席者（出席委員）

の氏名・出席者数 

委 員 内山 欣春  委 員 大八木健夫  委 員 神田 芳晃 

委 員 齋藤 信治  委 員 柴山 利幸  委 員 清水 律子 

委 員 本田 尚子  委 員 宮崎 博   委 員 矢島 静江 

委 員 柳  祐作  委 員 山口 孝雄  委 員 渡部 勲 １２ 人 

欠席者（欠席委員）

の氏名・欠席者数 
なし 

説明員の職・氏名 

秘書広聴課 

 課  長 髙澤 利光   課長補佐 河野 彰 

 主  査 岩楯 浩志   主  査 金子 敬相 

事務局職員の職・氏

名 

秘書広聴課 

 課  長 髙澤 利光   課長補佐 河野 彰 

 主  査 岩楯 浩志   主  査 金子 敬相 

その他会議出席者の

職・氏名 
白 岡 町 長  小島 卓 

会議次第 別添のとおり  

配布資料 

白岡町自治基本条例町民推進会議名簿（資料番号１）、白岡町自治基本条例町民

推進会議が行うこと（資料番号２）、白岡町自治基本条例町民推進会議設置要綱

（資料番号３）、白岡町自治基本条例町民推進会議推進組織体制（資料番号４）、

白岡町自治基本条例町民推進会議の運営に関する確認事項（案）（資料番号５）、

白岡町自治基本条例（条文及び内容説明）（資料番号６）、参画と協働のまちづ

くりに向けて（白岡町自治基本条例パンフレット）（資料番号７）、白岡町自治

基本条例町民推進会議推進スケジュール（資料番号８）、白岡町自治基本条例町

民推進会議開催日予定表（案）（資料番号９）、報酬等の口座振込先について（依

頼）（資料番号１０）、県内市町の条例等（参考資料） 
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発 言 者 

髙澤課長 

 

 

 

 

 

小島町長 

 

 

河野課長補佐 

 

 

 

Ａ委員 

 

 

髙澤課長 

 

 

Ａ委員 

 

 

髙澤課長 

 

 

Ｂ委員 

 

 

会議経過（議事の要旨） 

議 題 ・ 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

１ 開会 

 開会を宣する。 

 

２ 委嘱書の交付 

 小島町長から委員一人ひとりに委嘱書が手渡される。 

 

３ 町長あいさつ 

 

４ 議題  

 ⑴ 会議の役割や進め方について 

  資料を基に、自治基本条例町民推進会議が行うことや、組織体制、会議の

運営等に関する確認事項案などを説明した。 

 

  会議は原則公開ということであるが、会議録に名前を載せないというのは、

公開の意味を成さないのではないか。 

 

  委員さんに自由な発言をしていただくために、ホームページなどではＡ委

員というように、委員さんのお名前を伏せたいと考える。 

  

ホームページで名前を公開しなくても、会議が公開なのであるから、委員

の発言は、町民に対して行ったものになる。趣旨が異なるのではないか。 

 

  我々も議論をして、このような提案を行ったものである。他の委員さんか

らも意見を伺いたい。 

 

  ホームページでの公開は、事務局案でいいかと思う。ただ、Ａ委員さんは、

傍聴される方がいるのだから、会議録で名前を隠しても、委員が特定され発

言が部外に出ることになり、人権が守られないと、言いたいのではないか。 
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Ａ委員 

 

髙澤課長 

 

 

 

 

Ｃ委員 

 

Ａ委員 

 

 

Ｃ委員 

 

 

 

Ｄ委員 

 

 

 

 

Ｅ委員 

 

 

Ｆ委員 

 

 

 

Ｄ委員 

 

  それもあるし、ホームページに名前を載せていいよという意味もある。 

 

  事務局としては、ホームページに載せていいのかという議論をして、その

中で、ホームページでは名前を載せない方が、自由な議論ができるのではな

いかと考えて案を提示した。皆さんのご意見の中で決定したいので、他の委

員さんからもご意見を伺いたい。 

 

  実名を公開しているのはあまりないのではないか。 

 

  私は実名を出せと言っているのではなくて、会議は原則公開するのだから、

名前を出さなくても一緒です、と言いたい。 

   

Ａ委員さんは、ホームページのことではなく、会議の公開の仕方について

おっしゃっていると思う。会議録と会議の公開を疑問点としているのではな

いか。意見の分かれる案件もあり、難しいところである。 

   

公開について、基本的には賛成だが、微妙な問題や特殊な事例については、

何が何でも公開というのはいかがか。一定の制限をせざるを得ないと思う。 

  原則公開することにして、委員の皆さんに諮って、場合によっては公開し

ないこともあり得るとするのはどうか。 

 

  原則公開とする理由はどうなのか。議論はフリーにして、そこからまとめ

たものを公開する方法もあるのではないか。 

 

  基本的には公開して悪い話はあまりないと思うが、テーマによっては、踏

み込んだ話題になることもある。一律に公開・非公開とするのではなくて、

事務局とも相談しながら考えるのが良いと考える。 

 

  公開するのは、公開することで議論が広がるという期待があるからだと思

う。公開することで、皆さんが様々な意見を持っていることに町民の皆さん
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髙澤課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

出席委員 

 

 

金子主査 

 

 

岩楯主査 

 

 

 

各出席委員 

 

 

 

岩楯主査 

 

が興味を持って、意見を言ったり、パブリックコメントをしたりすることが

あるからと考える。 

だから、原則公開としないと良くないと思う。ただし、微妙な問題もある

ので、整理は必要と考える。 

   

会議の公開について、会議の傍聴は、町民の参画の視点から重要だと考え、

原則公開と提案したものである。 

皆さんの意見を伺った上での提案であるが、町民の参画の議題では意見が

分かれることは少ないと思われるため、まずは、案のとおり会議を公開し、

ホームページでの名前は非公表とさせていただき、その後の議題については、

皆様にご相談させていただきたい。 

  また、ホームページに公開する会議録については、自由な議論をしていた

だくために、Ａ委員、Ｂ委員と言うような匿名の表記でよろしいか。 

 

 →会議は原則公開とし、発言者の公表について、「Ａ委員、Ｂ委員」という表

記を使用することとなった。 

 

⑵ 白岡町自治基本条例について 

資料を基に、自治基本条例制定までの経緯や条項などを説明した。 

 

 ⑶ 次回以降の会議の日程について 

  資料を基に、自治基本条例町民推進会議の検討課題や、今後のスケジュール

についてなどを説明した。 

  

 ⑷ 委員自己紹介 

  各委員から、自己紹介と併せて「まちづくり」への協働や参画に対する想

いなどが述べられた。 

 

 ⑸ 次回の予定等 

次回のワークショップの進め方、テーマを説明する。後日、事務局から、
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岩楯主査 

 

 

髙澤課長 

事前課題作成シートを配布させていただく。 

 

 ⑹ その他  特になし 

 

５ その他 事務連絡 

 報償費の額、振込みなどについて説明する。 

 

６ 閉会 

 閉会を宣する。 

  

 


